
 

 

RAPPORT D’ACTIVITE – SAISON 2023/2024 

 

 

La saison 2024/2025 déjà lancée, il faut néanmoins revenir quelques mois en arrière pour 

faire un bilan sur la saison écoulée. Une saison qui restera gravée tant elle fut humide ! 

En effet, le district a dû priver les footballeurs Ornais de football à 4 reprises, une 

première dans l’histoire de notre département. Espérons que la saison 2024/2025 les 

dieux de la météo nous laissent tranquilles. 

 

Malgré ces week-ends loin des rectangles verts, le district a fait le choix de maintenir 

toutes ses coupes jusqu’au bout et bien lui en as pris. La Ferrière aux Etangs et 

Tinchebray ont été le théâtre de très belles finales des coupes au cours d’un week-end 

ou toutes les catégories se sont croisées, jeunes, séniors, féminines, foot à 7 et même le 

football loisir. 

La commission de discipline et la commission d’appel ont été très sollicitées lors de 

l’exercice 2023/2024. Si les choses tendent néanmoins à s’améliorer sur les terrains, 

force est de constater que certains comportements en dehors des terrains sont encore 

très éloignés de nos attentes, certes le football est le reflet de notre société mais nous ne 

devons pas abandonner notre combat quotidien pour un sport propre et retrouver les 

valeurs qui font de notre sport, le sport numéro 1 en France et sur le département. 

Nous ne pouvons qu’inciter les clubs à être très très attentif à l’environnement qui 

entoure les matches qui se déroulent tant à domicile à l’extérieur car avoir un sport 

propre est l’affaire de tous. Certes nous sommes tous des passionnés mais la passion 

ne doit pas l’emporter sur la raison. Nos aînés doivent être des exemples pour les plus 

jeunes. 



Au menu des éléments positifs, une année historique avec plus de 10 799 licenciés à 

l’arrêt du compteur 2023/2024. Ce chiffre historique pour notre district vient valoriser le 

travail de tous les acteurs dans les clubs, du dirigeant bénévole des U7 à l’entraîneur des 

séniors. Le district tient une nouvelle fois à remercier tous ces acteurs du football Ornais, 

élus, bénévoles, encadrants des jeunes et des moins jeunes. Le record de licencié est 

aussi à attribuer à l’excellent travail de nos deux techniciens, Elisa Monin et Clément 

Loudjani qui œuvrent au développement et à la structuration des clubs au quotidien, 

sans oublier Florent Jiquel mis à disposition par la Ligue de Football de Normandie. 

Comment ne pas évoquer le DOF Tour qui rencontre chaque saison de plus en plus de 

succès au point de mettre sur les rotules les membres de la commission animation, 

Gérard Le Caignec, Brigitte François qui sont sur le terrain presque 7 jours sur 7 pendant 

les vacances scolaires. Le district les remercie particulièrement mais également tous les 

bénévoles des commissions qui œuvrent au quotidien pour faire vivre notre football 

Ornais.  

Pour terminer ce rapport d’activité, il est temps d’évoquer les résultats de nos clubs avec 

le maintien en National 3 pour l’US Alencon et le FC Flers. Cela nous promet deux beaux 

derbys Ornais ! La Ferte Mace aura lutté jusqu’au bout pour se maintenir dans le très 

disputé championnat de régional 1. Les Léopards Saint Georges gouteront quant à eux 

au championnat de Régional 2 et nous leur souhaitons une belle saison. 

La diffusion de notre championnat de D1 aura connu un début encourageant avec un peu 

plus de 70% des rencontres diffusées. Nous allons travailler à résoudre tous les 

problèmes tant humains que techniques afin de tendre vers les 100% de rencontres 

diffusées. A court terme les rencontres de D1 seront diffusées sur une plateforme 

permettant les multiplexes.  

 

Pour conclure ce rapport d’activité, nous souhaitons que les locaux du district à Alencon 

sont ouverts à tous et toutes, il s’agit de la maison du football, de votre maison et nous 

sommes très heureux de vous y accueillir physiquement ou en ligne.  



COMMISSION FAIR PLAY 

 
BILAN ANNUEL de la Commission FAIR PLAY 

Saison 2023-2024 

 

Suite au décès de Joël, Raymond et moi, avions décidé de ne pas le remplacer, et nous nous 
réjouissons que son nom reste gravé dans la mémoire du District de l'Orne de Football. 
L'épreuve n°1 de coupe de l'Orne portera désormais le nom de Challenge Départemental Joël Le 
Provost - vote unanime en AG 2022-2023 - 

Notre commission réduite à 2 membres : Serge BONNEVILLE, Président et secrétaire et 
Raymond LAPORTE, membre, a effectué un contrôle régulier du FAIR PLAY au cours de la saison 
2023-2024, perturbée par de nombreux reports dus aux intempéries. 

Notre commission s'est adaptée au déroulement des compétitions et a effectué quatre 
pointages, pour les niveaux de D1 et D2 concernés par le challenge du Fair Play, et aux dates 
suivantes : 

- 7 novembre 2023 - 6 février 2024 - 9 avril 2024 et 10 juin 2024 

Chacune de ces séances faisant l'objet d'un classement intermédiaire et d'un procès-verbal 
avec mise en ligne sur le site du DOF, la séance du 10 juin faisant office de classement final 
pour ladite saison. 

Les lauréats sont : 

- En D1: 1 - Messei AV 1 - 107 pts                                - En D2 : 1 - Champsecret US 1 - 49 
pts                              

              2 - Ceaucé CO 1 - 135 pts                                             2 - Sarceaux AS 1 - 60 pts 

             3 - Berd'huis AS 1 - 137 pts                                            3 - Andaine US 2 - 61 pts 

NB  : La commission constate un cumul de points de pénalité nettement plus important que 
celui des saisons passées en D1 - sans doute le fait qu'à ce niveau, l'arbitrage des rencontres 
soit passé de 1 à 3 arbitres. 

Le Président de la Commission Fair Play : 

- Serge BONNEVILLE 

 

 

 

  



COMMISSION FOOTBALL ANIMATION 

 

 

  



 

  



 

 

COMMISSION FEMININE 
 

Rapport d’activité de la commission féminine saison 2023 – 2024 

 C’est dans le même état d’esprit que les saisons précédentes que la commission a 
travaillé pour le développement du football féminin dans notre district 

Cette saison nos féminines ont pu évoluées : 

- En interdistrict pour les féminines séniors à 11 

- En championnat seniors à 8F avec 2 niveaux de pratique (D1et D2) 

- Un nouveau format de coupe de l’Orne avec une première partie sous forme 
échiquier 

- En championnats U13F - U15F et U17F 

- Sur plusieurs plateaux spécifiques pour nos plus jeunes 

- En plateau Futsall sur 3 journées pour toutes les catégories 

 

La commission s’est réunie à 5 reprises et plus particulièrement : 

- En début de saison pour faire le point sur les inscriptions, le lancement des 
championnats et des actions de la saison 

- En Janvier avec présence physique ou par visio des clubs pour présenter le projet 
de football à 11 seniors district ainsi que les éventuelles évolutions U13F et U15F. 
Malgré une faible participation des clubs les échanges ont été appréciés de tous et 
il a été décidé de reconduire ce point à mi saison pour l’année prochaine 

- En fin de saison au club de l’US Andaine pour établir le bilan +/- et préparer la 
saison 2024 – 2025 

 

Bilan saison 2023 – 2024 

Positif 

- Satisfaction des clubs des échanges participatifs entre eux et la commission 

- Nombre d’équipes et de licenciées 



- Plateaux 100% féminins appréciés par les jeunes filles 

 

Négatif 

- Trop de demandes de changement de dates de la part des clubs (principalement 

pour manque de joueuses disponibles). Ceci engendre une surcharge de travail 

pour le district ainsi que pour la commission et fausse les championnats 

- Augmentation du nombre de comportements anti sportif 

- Peu de participation des clubs aux propositions d’évolution du football féminin 

mais augmentation des critiques 

- Annulation des journées jeunes féminines pour faute de participantes 

 

A améliorer 

- Nombre de plateaux 100% féminins 

- Dynamisme pour attirer des nouvelles jeunes joueuses 

- Articulation entre les clubs et les écoles pour améliorer la communication 

 

Les membres de la commission : Elisa MONIN - Thierry AUBERT– Mélinda FOULON – 
Rodrigues JOUIN – Christelle MOREL - Matthieu DUPUIS - Dominique MONGIAT 

Je remercie Clément, Elisa, Frédéric, Marianne et Brigitte ainsi que tous les 
membres de la commission pour toute l’aide et le travail accompli cette année. 

 

Hervé MATYNIAK 

Président commission féminine 

 

  



COMMISSION DE DISCIPLINE 
 

Bilan saison 2023/2024 Commission de discipline du DOF 

 

1/ 09 réunions plénières où 17 affaires ont été traitées. 

 

2/ 31 réunions restreintes 3061 dossiers traités (cartons jaunes et rouges) dont 374 suspensions 

ayant entrainé :  

167 pour 01 match,  

47 pour 2 matchs,  

70 pour 3 matchs,  

45 pour 4 matchs,  

17 pour 5 matchs,  

3 pour 6 matchs,  

12 pour 7 matchs,  

5 pour 8 matchs,  

4 pour 10 matchs,  

1 pour 12 matchs,  

1 pour 14 matchs,  

1 pour 21 matchs 

1 pour 7 mois. 

 

3/  La suspension la plus lourde est de 7 mois pour un dirigeant. 

 

  



COMMISSION DES ARBITRES 
 

La Commission des arbitres a été réunie à cinq reprises. 
 

➢ 25 aout 2023 

➢ 17 novembre 2023 

➢ 01 mars 2024 

➢ 3 mai 2024 

➢ 31 mai 2024 

 

Les membres de la Commission : 

- 14 membres : ANDEOLE Éric, CHARTIER Nicolas, COLIBERT Bruno (Président), 

DAIGNY Christophe, GILLES Sébastien, GIRARD Stéphane, 

GUICHARD Christian, LEGRAIN Jacky, GASSE Christophe, 

MARCHAND Alain, MESENGE Patrick, MORICE Sylvain, PREVEL 

Yves, TOPSENT Jean-Jacques. 

 

Stages organisés : 

➢ Le stage de formation des arbitres seniors : samedi 2 septembre 2023 au Mêle-sur-

Sarthe (38 arbitres) 
 

➢  Le stage de formation des jeunes arbitres : samedi 22 juin 2024, La ferrière aux 

étangs. (16 arbitres) 

 

➢ La formation initiale en arbitrage N°1 le 7,8 octobre 2023 et 14 octobre 2023 au 

district 

  (19 inscrits – 17 présents – 1 excusé – 1 abandon). 17 admis. 

➢ La formation initiale en arbitrage N°2 le 18, 19 février 2023 et le 25 février 2023 au 

district.   

  (27 inscrits - 25 présents - 2 excusés)  25 admis 

➢ Examen des candidats ligue au district : vendredi 24 mai 2024  (2 candidats seniors et 

5 candidats jeunes) tous admis 

 

Classement des arbitres : 

➢ Le classement des arbitres pour la saison a été publié le 27 juin 2024 après validation 

du comité directeur.  

➢ Deux arbitres ont été promus en D1 et quatre arbitres ont été relégués en  D2. 

 

Section "lois du jeu"  

➢ La section n’a pas été sollicitée cette saison 

 



Section commissions retreinte 

➢ La section n’a pas été sollicitée cette saison 

 

 

 

Effectif des arbitres 

➢ La CDA indique que 140 arbitres peuvent être désignés en ligue ou en district. Le résultat est 

comparable à celui de 2017. L’effectif n'a pas été aussi élevé depuis plusieurs années. Tous 

les matchs de la D1 jusqu'à la D3 ont été couverts, ainsi que quelques matchs de D4. 
 

 

Désignations des arbitres 

• Nombre de désignations en senior  

❖ Championnat.      810 désignations 
+  les coupes et les assistants en ligue 

• Nombre de désignations en jeune 

❖ Championnat      152 désignations (U18 :78 ; U15 : 74) 

❖ Coupes      70 désignations 

 

Observations des arbitres 

2 2 OBSERVATEURS :  ANDEOLE E, BRUNEAU P, COLIBERT B, CHARTIER N, DAIGNY C, 

DAIGNY E, DE AQUINO M, EPINEAU N, GASSE C, GILLES S, GIRARD 

S, GOSSELIN P, JOURDAIN C, LEUDIERE F, LEGRAIN J, MARCHAND 

A, MORICE S,  PREVEL Y , TESSI ER V, TOPSENT jj. SENAULT A, 

JACOB J.  

Mouvement des observateurs.   Arrêt de PECHET G et l'arrivée de DAIGNY E. 

 

➢ Les arbitres seniors ont été observés en conformité avec le règlement de la CDA. Les 

arbitres stagiaires ont tous été accompagnés plusieurs fois afin de renforcer leurs 

compétences. 

•  Arbitres seniors 

❖ 54  Observations (30 en D1, 8 en promotionnel et 

23 en D2) 

❖ 30  Conseils aux arbitres débutants 

❖ 21  Examens (arbitre validé) 

 

• Arbitres jeunes  

❖ 14  Observations  

❖ 21  Conseils aux arbitres débutants 

❖ 7  Examen (arbitre validé) 



 

D’où un total de 147 observations (137 observations en 2023) 

Arbitre candidat en ligue 

• Session 2024 : 2 candidats seniors et 5 candidats jeunes :  tous  admis 

• Session 2025 : deux candidats seniors et quatre candidats jeunes se sont inscrits à 

l'examen. 

  
Points à améliorer : 

• Il est nécessaire d'améliorer la rédaction des rapports des arbitres pour qu'ils soient 

plus clairs et complets pour la commission de discipline. 

 

Points positifs : 

• La satisfaction des clubs envers la qualité de l'arbitrage. 

 

  



COMMISSION D’APPEL 
 

 

 

  



COMMISSION GESTION DES COMPETITIONS 

 


